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Dear Mr. Filson 
 
Enclosed, please find the Liberal Party of Canada’s formal response to your questionnaire. 
 
For more information on the Liberal Party of Canada’s vision for Canada, please take a moment to review our policies 
online at RealChange.ca. This site provides details on a Liberal government’s policies, goals, and priorities. 
 
On behalf of our Leader, Justin Trudeau, and the entire Liberal team, thank you for writing to identify the major concerns 
of your membership. 
 
We appreciate your interest in the Liberal Party of Canada’s policies as they relate to the issues which affect you. 
 
Sincerely, 
 
Anna Gainey, President 
Liberal Party of Canada 
 
 

****** 
Cher M. Filson , 
 
Veuillez trouver ci-joint la réponse formelle du Parti libéral du Canada à votre questionnaire. 
 
Pour en apprendre davantage au sujet de la vision que le Parti libéral a pour le Canada, prenez un moment pour consulter 
nos politiques en ligne à ChangeRensemble.ca. Ce site présente des détails sur les politiques, les objectifs et les priorités 
d’un gouvernement libéral. 
 
Au nom de notre chef, Justin Trudeau, et de son équipe toute entière, je tiens à vous remercier de nous avoir fait part des 
inquiétudes de vos membres. 
 
Nous sommes reconnaissants de l’intérêt que vous portez aux politiques du Parti libéral du Canada, parce qu’elles 
concernent les questions qui vous touchent. 
 
Bien cordialement, 
 
Anna Gainey, Présidente 
Parti libéral du Canada  



 

[LE FRANÇAIS SUIT L’ANGLAIS] 

Canadian Interfaith Conversation 
 
Eradication of poverty in Canada and globally, notably child poverty 
 
The persistence of poverty across Canada remains an unmet challenge, robbing individuals of dignity and 
equal opportunity, and sapping productivity from the economy.  Liberals believe that all Canadians deserve 
a high quality of life, and we have a plan to bring back fairness and to strengthen the heart of the Canadian 
economy. 
 
For 10 years, Stephen Harper has been ignoring the people who do most of the heavy lifting in our economy. 
Those who work longer and longer hours for an ever shrinking piece of the pie, and less and less financial 
security. 
 
Liberals have a multi-faceted plan to reduce poverty in Canada.  A Liberal government will help those that 
need it most. We will introduce the Canada Child Benefit—which gives up to $533 tax-free each month per 
child. As an income-tested benefit, the Canada Child Benefit gradually phases out to ensure that it is 
targeted to the middle class and those working hard to join it. All families, with children, that have annual 
household incomes below $150,000 will receive more in monthly child benefit payments than under the 
current Conservative childcare benefit. We will also provide more help to lower-income Canadians. Instead 
of sending government cheques to millionaires, a Liberal government will use that money to lift 315,000 
Canadian children out of poverty. 
 
We know that income security is intimately linked with the quality of life and health in retirement, and 
middle class Canadians are increasingly feeling insecure about their senior years. That is why we will start 
working with the provinces to expand the Canada Pension Plan within three months of forming government, 
and restore the age of OAS/GIS eligibility to 65, putting an average of $13,000 annually into the pockets of 
the lowest income Canadians as they become seniors. 
 
We will immediately increase the Guaranteed Income Supplement for single, lower income seniors by ten 
percent, providing up to an additional $920 per year for Canada’s lowest income seniors. While current 
benefits generally ensure that couple families are able to stay out of poverty, more than one in four single 
seniors live in low-income, as defined by the international after-tax low-income measure. Our Liberal 
investment will reach $840 million by 2019 and benefit 1.25 million seniors, including 900,000 single 
women. 
 
At a global level, a Liberal government will work towards meeting the target of committing 0.7% of GNI to 
Official Development Assistance.  
 
We are greatly distressed by the ongoing decline in Canada’s contribution to the ODA that is at the lowest 
that it has been in a decade at 0.24% of GNI. The Liberal Party of Canada is serious about restoring Canada’s 
international reputation and a Liberal government will take concrete steps to regain our leadership role in 
improving health, education, and economic opportunities for citizens of the world’s poorest countries. 
 
We will consult with Canadian and international aid organizations to review current policies and funding 
frameworks that will refocus our aid priorities on poverty reduction. As part of rebalancing our priorities, 
we will ensure that every dollar committed to international development actually gets spent. We will not 
allow funds to lapse, as Stephen Harper has done. We will also ensure that Canada’s valuable aid initiative 
on Maternal, Newborn and Child Health (MNCH) is driven by evidence and outcomes, not ideology. Closing 



 

existing gaps in reproductive rights and health care can and will save lives. We will cover the full range of 
reproductive health services as part of MNCH initiatives. 
 
 
Global climate change 
 
Liberals know that climate change is an immediate and significant threat to our communities and our 
economy and we have a multifaceted plan to address it. Stephen Harper has had nearly a decade to take 
action on climate change but has failed to do so. His lack of leadership has tarnished Canada’s reputation 
abroad, making it harder for Canadian businesses to compete.  
 
The provinces and territories recognize the need to act now, and have already begun to price carbon and 
take action to reduce greenhouse gas emissions. We will end the cycle of federal parties – of all stripes – 
setting arbitrary targets without a real federal/provincial/territorial plan in place.  
 
We will instead partner with provincial and territorial leaders to develop real climate change solutions, 
consistent with our international obligations to protect the planet, all while growing our economy. Together, 
we will attend the Paris climate conference, and within 90 days formally meet to establish a pan-Canadian 
framework for combatting climate change. 
 
We will work together to establish national emissions-reduction targets, and ensure that the provinces and 
territories have targeted federal funding and the flexibility to design their own policies to meet these 
commitments, including their own carbon pricing policies.  
 
These targets must recognise the economic cost and catastrophic impact that a greater-than-two-degree 
increase in average global temperatures would represent, as well as the need for Canada to do its part to 
prevent that from happening. 
 
Partnering with the provinces and territories, we will create a new Low Carbon Economy Trust. The Trust 
will provide funding to projects that materially reduce carbon emissions under the new pan-Canadian 
framework. We will endow the Low Carbon Economy Trust with $2 billion in our mandate 
 
 
Reconciliation with the Indigenous Peoples of Canada 
 
Liberals know that reconciliation starts with recognizing and respecting Aboriginal title and Treaty rights. A 
Liberal government will do this in accordance with Canada’s Constitutional obligations, the decision of 
Canada’s courts, and the principles enshrined in the UN Declaration on the Rights of Indigenous Peoples. 
We will work in partnership with First Nations to implement all 94 recommendations of the Truth and 
Reconciliation Commission, starting with the implementation of the UN Declaration on the Rights of 
Indigenous Peoples.  
 
We will also establish a Federal Reconciliation Framework, created in full partnership with First Nations, 
which will include mechanisms to advance and strengthen self-government, as well as resolve grievances 
with Treaty implementation and modern land-claims agreements. 
 
Moreover, we will ensure all Canadians understand our historical relationship with Indigenous peoples by 
working with residential school survivors, First Nations, the Métis Nation, Inuit communities, provinces, 
territories, and educators to find ways for educational curricula across the country to incorporate 
Aboriginal and Treaty rights, residential schools, and the contributions of Indigenous Peoples to Canada. 
 



 

However, Liberals understand that meaningful reconciliation will only come when we live up to our past 
promises and ensure the equality of opportunity required to create a fair and prosperous shared future. 
That is why we will also immediately re-engage with First Nations in a renewed, respectful, and inclusive 
Nation-to-Nation process to advance progress on critical issues such as housing, infrastructure, health and 
mental health care, community safety and policing, child welfare, and education. We will make sure the 
Kelowna Accord – and the spirit of reconciliation that drove it – is embraced, and that its objectives are met 
in line with today’s challenges. 
 
 
Religious freedom for people of all faiths in Canada and globally 
 
Liberals are proud of Canada’s history of multiculturalism. It is largely due to this that we have been able to 
become a society in which people from diverse cultures, origins, and religions have been able to come and 
live and feel at home. We are proud to be the party of the Charter of Rights and Freedoms. We believe that 
the state should not restrict religious freedom and freedom of expression.  
 
There is no question that our government and our institutions must be neutral and secular. Church and state 
must be separate. However, universal rights and freedoms, including the freedom of religion,  were 
entrenched in our Constitution because we believe they are at the core of our commitment to liberal, 
constitutional democracy. They were enshrined in both the Canadian and Quebec Charters precisely 
because they transcend, and sometimes need to be shielded from, the perspective of the government of the 
day. Our society is the envy of the world because we have succeeded in making diversity an immeasurable 
asset. 
 
 
Global refugee crises 
 
Liberals believe that Canada needs to do more to address the unprecedented refugee crisis facing the world.  
Canadians have been deeply moved by the suffering of refugees in Syria and the surrounding region. Canada 
has a strong history of helping those in need, from Hungarian refugees in the 1950s to Ismaili Muslim 
refugees in the 1970s to those fleeing South East Asia by boat in the 1970s and 1980s. 
Many Canadians have already offered to help those fleeing Syria, and it is time for the federal government 
to offer more help, too. We have a responsibility to expand our refugee targets and give more victims of war 
a safe haven in Canada.  
 
To that end, we will expand Canada’s intake of refugees from Syria by 25,000 through immediate 
government sponsorship. We will also work with private sponsors to accept even more. To do this, we will 
invest $250 million, including $100 million this fiscal year, to increase refugee processing, as well as 
sponsorship and settlement services capacity in Canada.  
 
We will also provide a new contribution of $100 million this fiscal year to the United Nations High 
Commission for Refugees to support critical relief activities in the region. 
 
Canada once welcomed refugees openly, but that proud history has faded after a decade of mismanagement 
under Stephen Harper. We will renew and expand our commitment to helping resettle more refugees, and 
deliver a refugee program that is safe, secure, and humane. We will:  
 

• fully restore the Interim Federal Health Program that provides limited and temporary health 
benefits to refugees and refugee claimants;  

• establish an expert human rights panel to determine designated countries of origin, and provide a 
right to appeal refugee decisions for citizens from these countries; and  



 

• appoint individuals with appropriate subject-matter expertise to Canada’s Immigration and 
Refugee Board. 

 
 
Access to high-quality palliative care in all parts of Canada 
 
Liberals know Canadians are looking for a real conversation about strengthening end-of-life care and support, including 
palliative care. It falls on us, as legislators, to act, and that means leading a broad and inclusive discussion with all Canadians. 
We recognize the need for a respectful and responsible conversation about strengthening end-of-life care and support, 
including palliative care.  We support federal collaboration with provincial and territorial partners to tackle critical needs 
including end-of-life care, community-based care and elder care. 
 
As an immediate commitment, we will invest $3 billion, over the next four years, to deliver more and better 
home care services for all Canadians. This includes more access to high quality in-home caregivers, financial 
supports for family care, and, when necessary, palliative care. Our commitment is nothing less than ensuring an 
integrated primary care system in Canada that is multidisciplinary, patient-centered, and committed to managing chronic 
disease within community, home, and long-term care settings. As already announced, as part of a Liberal government’s 
commitment to a new, ten-year investment of nearly $20 billion in social infrastructure, we will prioritize significant, new 
investment in affordable housing and seniors’ facilities – including long-term care facilities. We will also expand access to 
the Employment Insurance Compassionate Care Benefit, so that it is available for more than only end-of-life care. 
 
  



 

La Conversation Interreligieuse Canadienne  
 
L’élimination de la pauvreté,  surtout la pauvreté infantile, au Canada et à l’échelle  mondiale 
 
La pauvreté à l’échelle du Canada persiste et reste un défi à relever. Elle prive les citoyens de leur dignité et 
de chances équitables, et elle nuit à la productivité de notre économie. Les Canadiennes et Canadiens 
méritent une belle qualité de vie dans un pays où tout le monde a une chance réelle et équitable de réussir.  
 
Au cours des dix dernières années, Stephen Harper a ignoré les gens qui forment la colonne vertébrale de 
notre économie, les gens qui doivent travailler de plus en plus d’heures et cumuler les emplois, qui reçoivent 
de moins en moins en retour et dont la sécurité financière est de plus en plus précaire.  
 
Les libéraux se sont dotés d’un plan à volets multiples afin de réduire la pauvreté au Canada. Nous 
instaurerons l’Allocation canadienne aux enfants – qui donnera un avantage non imposable allant jusqu’à 
533 $ par mois et par enfant. Puisqu’elle sera fondée sur le revenu, l’Allocation canadienne aux enfants 
s’éliminera progressivement afin d’assurer de bien cibler la classe moyenne et celles et ceux qui travaillent 
fort pour en faire partie. Toutes les familles avec enfants qui ont un revenu annuel inférieur à 150 000 $ 
recevront plus qu’avec le système de M. Harper. Nous aiderons également davantage les Canadiennes et 
Canadiens à faible revenu. Plutôt que d’envoyer des chèques d’allocation aux millionnaires, un 
gouvernement libéral utilisera cet argent pour sortir 315 000 enfants de la pauvreté. 
  
La sécurité du revenu est intimement liée à la qualité de vie et à la santé au moment de la retraite, et le 
sentiment d’insécurité augmente chez les Canadiennes et Canadiens de la classe moyenne en ce qui 
concerne leur retraite. C’est pourquoi nous commencerons à collaborer avec les provinces pour améliorer le 
Régime de pensions du Canada au cours des trois mois qui suivront la formation du gouvernement, et nous 
rétablirons l’âge d’admissibilité à la Sécurité de la vieillesse (SV) et au Supplément de revenu garanti (SRG) à 
65 ans, ce qui permettra de mettre en moyenne 13 000 $ par an dans les poches des Canadiennes et des 
Canadiens dont le revenu est le plus faible à l’atteinte de l’âge de la retraite.  
 
Nous augmenterons immédiatement de 10 % le Supplément de revenu garanti pour les aînés à faible revenu 
vivant seuls, mettant donc 920 $ de plus à leur disposition. Bien que les prestations actuelles permettent 
généralement aux familles comptant un couple de ne pas vivre dans la pauvreté, plus d’un aîné sur quatre 
vivant seul doit composer avec un revenu faible, tel que défini par la Mesure de faible revenu après impôt. 
L’investissement libéral atteindra 840 millions de dollars d’ici 2019 et profitera à 1,25 million d’aînés, dont 
900 000 femmes vivant seules. 
 
Sur le plan international, un gouvernement libéral travaillera à atteindre la cible de 0,7 % du revenu national 
brut consacré à l’aide publique au développement. 
 
Le déclin continu de la contribution du Canada à l’APD nous inquiète véritablement : celle-ci a atteint son 
niveau le plus bas en dix ans, soit 0,24 % du revenu national brut. Le Parti libéral du Canada est déterminé à 
rétablir la réputation du Canada à l’échelle internationale, et un gouvernement libéral prendra des mesures 
concrètes pour que le Canada recommence à jouer un rôle important dans l’amélioration de la santé, de 
l’éducation et des débouchés économiques des citoyens des pays les plus pauvres au monde. 
 
Nous consulterons les organismes d’aide canadiens et internationaux pour revoir les politiques actuelles et 
le cadre financier qui orienteront nos décisions en matière de lutte contre la pauvreté. Dans le cadre de ce 
rééquilibrage de nos priorités, nous ferons en sorte que chaque dollar promis soit dépensé aux fins prévues. 
Nous ne laisserons pas dormir des fonds inutilisés, contrairement à M. Harper. Nous nous assurerons 
également que l’initiative sur la santé des mères, des nouveau-nés et des enfants (SMNE) est guidée par les 



 

faits et les résultats, et non par une idéologie. La réduction des écarts en matière de droits génésiques et de 
soins de santé sauvera des vies, et l’initiative SMNE tiendra compte de la gamme complète des services de 
santé génésique. 
 
 
Le changement climatique mondial 
 
Les libéraux ont convaincus que les changements climatiques représentent une menace sérieuse et 
immédiate pour nos communautés et notre économie, et nous avons un plan pour nous attaquer à ce 
problème sur plusieurs fronts. Stephen Harper a eu près d’une décennie pour répondre à cette menace, mais 
il ne l’a pas fait. Son manque de leadership a terni la réputation du Canada sur la scène internationale, 
nuisant ainsi aux entreprises canadiennes qui souhaitent être compétitives.  
 
Les provinces et les territoires reconnaissent qu’il faut agir maintenant, et ils ont déjà commencé à mettre 
un prix sur le carbone et à prendre des mesures pour réduire les émissions de gaz à effet de serre. Nous 
mettrons fin à la ronde des partis fédéraux – de toutes allégeances – qui fixent des cibles arbitraires sans 
mettre en place un véritable plan fédéral-provincial-territorial. 
 
Nous tendrons plutôt la main aux chefs des provinces et des territoires pour élaborer de réelles solutions 
qui respectent l’obligation universelle de protéger la planète, tout cela en stimulant notre économie. 
Ensemble, nous assisterons à la Conférence de Paris sur le climat, puis dans les 90 jours qui suivront, nous 
nous rencontrerons officiellement pour établir un cadre pancanadien de lutte contre les changements 
climatiques.  
 
Nous collaborerons pour fixer des objectifs nationaux de réduction des émissions, et nous veillerons à ce 
que les provinces et les territoires bénéficient d’un financement fédéral ciblé et de la latitude nécessaire 
pour élaborer leurs propres politiques, notamment sur le prix du carbone, afin que nous atteignions ces 
objectifs.  
 
Ils devront tenir compte du coût économique et de l’impact catastrophique qu’aurait une augmentation de 
plus de deux degrés de la température moyenne du globe, ainsi que de la nécessité d’une contribution du 
Canada aux efforts engagés pour éviter que cela ne se produise.  
 
Notre partenariat avec les provinces et les territoires aura pour fruit la création d’un Fonds pour une 
économie à faibles émissions de carbone. S’appuyant sur le nouveau cadre pancanadien, ce fonds financera 
les projets qui réduiront considérablement les émissions de carbone. Durant notre premier mandat, nous 
verserons deux milliards de dollars dans ce fonds. 
 
 
La réconciliation avec les peuples autochtones du Canada 
 
Les libéraux savent que la réconciliation commence par la reconnaissance et le respect des droits 
ancestraux des Autochtones, notamment ceux issus de traités. Un gouvernement libéral le fera en vertu de 
ses obligations constitutionnelles, des décisions des tribunaux canadiens et des dispositions de la 
Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones. En partenariat avec les Premières 
Nations, nous donnerons suite aux 94 recommandations formulées par la Commission de vérité et 
réconciliation, en commençant par la mise en oeuvre de la Déclaration des Nations Unies sur les droits des 
peuples autochtones. 
 
 Nous mettrons également en place un cadre de réconciliation fédéral, qui sera établi en collaboration 
étroite avec les Premières Nations et prévoira des mécanismes de promotion et de renforcement de leur 



 

autonomie gouvernementale ainsi que des mécanismes de résolution des griefs liés à l’application des 
traités et aux ententes sur les revendications territoriales récentes.   
 
De plus, en collaborant avec les survivants des pensionnats autochtones, les Premières Nations, la nation 
métisse, les communautés inuites, les provinces, les territoires et les enseignants afin de trouver des moyens 
d’inclure dans les programmes scolaires du pays l’étude des droits ancestraux et issus des traités, les 
pensionnats autochtones et les contributions des peuples autochtones au Canada, nous veillerons à ce que 
tous les Canadiens comprennent nos relations historiques avec les peuples autochtones.  
 
Cela dit, les libéraux reconnaissent qu’il y aura une véritable réconciliation seulement si nous respectons nos 
promesses antérieures et jetons les bases de l’égalité des chances nécessaire pour bâtir un avenir commun 
fondé sur la justice et la prospérité. C’est pourquoi nous nous sommes engagés à lancer immédiatement un 
processus de nation à nation renouvelé, respectueux et inclusif avec les peuples autochtones, afin de 
réaliser des progrès dans les domaines jugés prioritaires par les Premières Nations, notamment le logement, 
l’infrastructure, les soins de santé et de santé mentale, la sécurité et la police communautaires, l’aide à 
l’enfance et l’éducation. Nous nous assurerons que l’Accord de Kelowna – et l’esprit de réconciliation qui l’a 
motivé – est respecté et que ses objectifs sont atteints en tenant compte des défis auxquels nous sommes 
confrontés aujourd’hui.  
 
 
La liberté de religion pour les personnes de toutes les religions du Canada et du monde entire 
 
En tant que libéraux, nous sommes fiers de la riche histoire du multiculturalisme canadien. C’est en grande 
partie grâce au multiculturalisme que nous avons pu édifier une société où il fait bon vivre, peu importe sa 
culture, ses origines et sa religion, et où chacun se sent chez lui. Nous sommes fiers d’être le Parti qui a établi 
la Charte des droits et libertés. Nous croyons que l’État n’a pas à restreindre la liberté de religion ni la liberté 
d’expression. 
 
Certes, notre gouvernement et ses institutions doivent être neutres et laïcs, et l’État et l’Église doivent 
demeurer des entités distinctes. Toutefois, les droits et libertés universels sont enchâssés dans la 
Constitution parce que nous croyons qu’ils sont au coeur de notre engagement à l’égard de la démocratie 
libérale et l’état de droit. Ils ont été inscrits dans les chartes canadienne et québécoise parce qu’ils passent 
avant l’idéologie du gouvernement du jour et doivent parfois en être protégés. 
 Notre société qui fait l’envie du monde parce que nous avons réussi à faire de la diversité un atout 
incommensurable. 
 
 
Les crises des réfugiés dans le monde entier 

 
Les libéraux croient que le Canada devrait en faire plus pour répondre à la plus grande crise migratoire de 
l’histoire. Les Canadiennes et les Canadiens ont été profondément touchés par la souffrance des réfugiés en 
provenance de la Syrie et des environs. Le Canada a su tendre la main tout au long de son histoire, que l’on 
pense aux réfugiés hongrois dans les années 1950, aux réfugiés musulmans ismaéliens dans les années 1970 
ou aux populations fuyant l’Asie du Sud-Est par la mer dans les années 1970 et 1980. 
 
Nombreux sont les Canadiens et Canadiennes qui ont offert leur aide aux déplacés syriens, et il est temps 
que le gouvernement fédéral fasse de même. Nous nous devons de revoir à la hausse nos objectifs en 
matière d’aide aux réfugiés et d’offrir l’asile aux victimes de la guerre. 
 
C’est pourquoi nous augmenterons de 25 000 le nombre de réfugiés syriens accueillis en sol canadien grâce 
à des parrainages par le gouvernement. De plus, nous travaillerons de concert avec des organismes de 



 

parrainage privés pour accueillir encore davantage de réfugiés. Nous investirons donc 250 millions de 
dollars, dont 100 millions au cours du présent exercice financier, pour accélérer le traitement des demandes 
et améliorer les services de parrainage et d’établissement au Canada.  
 
De plus, nous verserons, au cours du présent exercice financier, une contribution supplémentaire de 
100 millions de dollars au Haut Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés afin de soutenir ses 
activités de secours, essentielles dans la région. 
 
Avant, le Canada accueillait les réfugiés à bras ouvert, mais après une décennie de mauvaises décisions 
prises par le gouvernement Harper, cette fière tradition s’est écroulée. Nous renouvellerons et élargirons 
notre engagement d’accueillir plus de réfugiés et nous offrirons un programme reposant sur la sécurité et la 
bienveillance. Pour ce faire :  
 

 nous rétablirons, dans son intégralité, le Programme fédéral de santé intérimaire, qui offre une 
couverture de soins de santé limitée et temporaire aux réfugiés et aux demandeurs d’asile;  

 nous mettrons sur pied un comité d’experts des droits de la personne qui dressera une liste de pays 
d’origine désignés et concédera un droit d’appel aux demandeurs d’asile issus de ces pays si leur 
demande est refusée;   

 nous nommerons des personnes dûment qualifiées pour siéger à la Commission de l’immigration et 
du statut de réfugié du Canada. 

 
 
L’accès à des soins palliatifs de qualité partout au Canada 
 
Les libéraux savent que les Canadiennes et Canadiens souhaitent qu’une véritable conversation s’engage 
sur les moyens de renforcer le soutien et les soins prodigués en fin de vie, notamment les soins palliatifs. En 
tant que législateurs, il nous incombe d’agir, ce qui veut dire mener une discussion générale des plus 
inclusives avec l’ensemble de la population. Nous reconnaissons la nécessité d’un débat respectueux et 
responsable sur le renforcement des soins et du soutien de fin de vie, ce qui inclut les soins palliatifs. Nous 
appuyons une collaboration fédérale avec nos partenaires provinciaux et territoriaux pour nous attaquer 
aux besoins essentiels tels les soins de fin de vie, les soins communautaires, et les soins aux aînés. 
 
Nous nous engageons à investir immédiatement trois milliards de dollars au cours des quatre prochaines 
années pour améliorer quantitativement et qualitativement l’offre de services de soins à domicile aux 
Canadiens. Cela passe par l’accès à des fournisseurs de soins à domicile compétents, à de l’aide financière 
lorsqu’ils doivent prendre soin d’un être cher et, au besoin, à des soins palliatifs. Notre engagement ne vise 
rien de moins que la mise en place d’un système de soins primaires intégrés au Canada – un système multidisciplinaire, 
axé sur le patient et prenant en charge les maladies chroniques dans le cadre des soins communautaires, des soins à 
domicile et des soins à long terme. Comme nous l’avons déjà annoncé, dans le cadre de l’engagement d’un gouvernement 
libéral à faire un investissement historique de presque 20 milliards de dollars sur dix ans dans les infrastructures sociales, 
nous accorderons la priorité à l’investissement dans les logements abordables et les résidences pour personnes âgées – 
incluant les établissements de soins de longue durée, et nous élargirons aussi l’accès aux prestations de compassion au 
titre de l’assurance-emploi afin que celles-ci ne soient pas uniquement réservées aux soins de fin de vie. 
 
  
 


